

Observatoire du Patrimoine Naturel du Gard

Les fiches techniques...

Entomologie : les exuvies de cigales

On reconnaît les cigales à leur chant caractéristique. Mais l'on peut aussi récolter dans les jardins ou le long des chemins les exuvies : la peau laissée par la larve sortie de terre lors de sa dernière mue, celle qui voit l'émergence de l'individu ailé. Nous vous présentons ici quelques unes de ces exuvies faciles à reconnaître...

La Cigale plébéienne *Lyristes plebejus* :

Grosse exuvie de près de 3 cm de long, à l'aspect terreux, *sale*, souvent de teinte grise, qui se distingue de toutes les autres par la présence d'une bosse sous le ventre, au centre des quatre pattes arrières 1.

La Cigale rouge *Tibicina haematodes* :

Grosse exuvie de atteignant 3 cm de long, à l'aspect lustré, *propre*, et plutôt brune que grise. Il n'y a pas de tubercule entre les pattes...

La Cigale grise *Cicada orni* :

Exuvie moyenne (2 cm) d'aspect généralement très clair et lustré. Une des plus facile à découvrir...

La Cigale noire *Cicadatra atra* :

Une exuvie de moins de 2 cm, à l'aspect coloré avec l'abdomen distinctement rayé de bandes plus sombres.

Les autres espèces (on en compte plus de 15 en France !) ont des exuvies moyennes (*Tibicina*) ou petites (une quinzaine de millimètres de long...). Elle sont malaisées à reconnaître sans matériel de référence. Nous nous bornerons ici à nos quatre espèces communes. Les voici grandeur nature :

